
Reunión Comisión hidráulica 24/05/2024 

  

Con la presencia del Pte. de la misma Cjal José Jaime; Cjal Oscar Ponce, Cjal Cyrano 

Lançon, (representando al HCD); Mariano Botto, Luis Parodi, (representando al D.E.) 

Diana koch, Marta Tangorra, Humberto Tellan y Roberto Suarez (representantes de 

vecinos inundados) siendo las 10hs se da inicio a la reunión, donde se hace una 

presentación formar de los nuevos miembros, ante los vecinos.  

   Los vecinos solicitan la continuidad del canal aliviador Lavalle que se encuentra 

frenada desde 2019, se encuentra realizado el entubado desde la calle Azcuénaga, 

faltan y siendo primordial el cruce con las vías del ferrocarril mitre (ramal retiro-tigre), 

donde se continuaría por debajo de la calle Lavalle pasando por debajo de Aut 

panamericana hasta llegar al terraplén del ferrocarril Belgrano norte, donde a partir de 

ahí se desviaría según demanda hasta llegar a la calle 1° Junta. 

  Luis Parodi informa que los créditos internacionales están caídos, y que la 

provincia de BSAS tiene otras urgencias que no incluyen al partido de Vte López, pero 

si resalta que las comunicaciones continúan en pos de reanudar las obras.  

 Mariano Botto da información de las obras realizadas el último año afrontadas 

por la intendencia de Vte López tales como (conducto Dorrego, conducto Tejedor, 

Francia y Pelliza) destacando que las cuatro obras fueron finalizadas en tiempo y 

forma. Comprobado con las lluvias efectuadas hace algunos meses donde se dieron 

precipitaciones de 110mm aproximadamente, sin anegamientos. 

El convenio que se había firmado junto a la provincia está caído; por un inconveniente 

administrativo respecto a la facturación por parte de la provincia (El municipio reservo 

los recursos que ya se habían contemplado.), El mismo constaba en que la provincia 

realizaría el relevamiento de la obra y le facturaría a Vte López la ejecución de la 

misma, se busca cerrar el convenio para poder licitar y darle el cierre administrativo 

al mismo, ya que desde el municipio paralelamente continúa realizando estudios y 

buscando alternativas para la ejecución de la obra, buscando aliviadores alternativos 

que ayuden al drenaje hacia el rio. 

La alternativa que se evalúa es cruzar av. del libertador y continuar por medio de una 

tunelera hacer el conducto hasta pinchar el Holmerg a la altura de Echeverría, (se 

visualiza en mapa). Se busca optimizar recursos y reducir gastos para satisfacción de 

todos los vecinos. 

Administrativamente se busca cerrar el convenio antes mencionado para proceder en 

el desarrollo del proyecto, buscando contratar estudio de ingeniería avalado por la 

provincia, que garantice el proyecto, formulando así un presupuesto, que el cual 

excedería al previsto por el municipio. 

 Roberto Suarez, sugiere que desde el municipio se destine un porcentaje del 

presupuesto, y se divida en etapas el proyecto y se busque el financiamiento desde 



provincia o nación. A ésta propuesta Mariano Botto, manifiesta que es favorable en lo 

inmediato seguir haciendo obras de acupuntura como se han realizado hasta el 

momento, evitando la erogación de miles de millones de pesos en un proyecto que 

dan resultado casi nulo a comparación de lo ya realizado.  

 Mariano Botto, desde el municipio este año está previsto realizar una 

obra en Carapachay y seguir los estudios que permanentemente se evalúan en base a 

las precipitaciones, por ej. Las obras finalizadas, los resultados son favorables y son 

ingenierías que comenzaron hace más de dos años, con esto se dice que los estudios 

que hace el municipio son más que acertados en base a los resultados que vamos 

viendo. 

Para la ejecución de la obra se requiere una serie de estudios, que DESDE EL 

MUNICIPIO se están haciendo, como una evaluación del impacto ambiental, estudios 

de suelo físicos y químicos, los cuales nos brindan los cómputos requeridos para la 

valuación de la obra y posterior pliego de licitación, las obras ya realizadas y retenes 

están avaladas por la provincia que también están referidas a ese estudio.  

  Desde el Departamento Ejecutivo, no estamos en una postura pacifica, la coyuntura 

no acompaña y nos encontramos con factores externos que no dependen del 

municipio, el año pasado se destinó una partida presupuestaria que no fue ejecutada 

por las trabas ajenas al municipio. 

 Roberto Suarez, propone que en la próxima reunión esté presente, para que 

esté informada de la situación y nos informe las estrategias que el municipio dispone 

para sobrellevar está situación, donde también nos informe los contactos provinciales 

y nacionales, y si ¿es posible que Vicente López tenga un crédito internacional? 

 José Jaime, al margen de la invitación, parte del equipo de gestión se encuentra 

representado tanto por Mariano Botto y Luis Parodi que trabajan y queda demostrado 

con creces en base a la devolución que nos están brindando. Las propuestas que los 

vecinos acercan a esta mesa son elevados y evaluados, para la búsqueda del 

financiamiento. 

Los estudios realizados, refirieron tiempo y dinero que fue solventado por el municipio 

en base a los requerimientos técnicos que conlleva este proyecto, justificando así las 

acciones tomadas. Y en base a esto podemos evaluar aún más las alternativas al 

proyecto en relación al financiamiento y en cuestiones técnicas.  

¿Éste es el proyecto ideal, otorgado por la provincia? 

 Roberto Suarez, ésta es la solución definitiva al problema. 

 José Jaime, ¿esto se puede iniciar en tramos más cortos?  

 Mariano Botto, No, los conductos se realizan desde aguas abajo para poder ir 

siendo utilizados. Desde el oeste se realizaron obras de acupuntura y realizar una 

“subcuenca” a partir de reclamos y sugerencias, donde se analizaron y se llevaron a 



cabo conductos como el de la calle Francia, que dieron respuestas superadoras a las 

inquietudes. 

 José Jaime, ¿este proyecto tiene algún monto asignado? 

 Mariano Botto en su momento había un presupuesto realizado, pero hoy no 

podría contemplarse ante situación económica tan cambiante.  

 José Jaime pregunto, si hay una carpeta del proyecto la cual se pueda actualizar 

a la fecha. 

 Roberto Suarez, en base a esa consulta, hay un informe con un presupuesto 

labrado por la dirección hidráulica de la provincia en el año 2011 que se podría 

actualizar o indexar. 

Los vecinos tomaron contacto con el Ingeniero Martin Bella, director de proyectos 

hidráulicos del ministerio de economía de la nación, quien afirma que el acuerdo se 

encuentra caído, pero podría reflotarse. 

 Mariano Botto, nosotros trabajamos en su momento con Martin Bella, y 

tenemos contacto, nosotros conocemos los requerimientos minuciosos de la 

documentación que nos piden, que pocas veces han solicitado en otros proyectos (se 

dan detalles de los proyectos). 

 Nosotros tenemos documentación que por haber licitado con anterioridad son 

inauditos y tenemos ya realizado, documentación muy técnica. Ya enviamos una nota 

para que el proyecto sea transformador, por eso unificamos las etapas 1 y 2, en una 

sola etapa, donde va a beneficiar no solo a florida, sino a varios barrios del municipio. 

 José Jaime, se pone a disposición para el contacto con el ing. Martin Belle, para 

acercar partes e intentar reflotar acuerdo del 2021. 

 Luis Parodi, hace mención al cambio del ministro Ferraro, y que toda la carpeta 

de ese ministerio fue trasladada al ministerio de economía, y es de público 

conocimiento que el estado nacional paralizo más del 90% de la obra pública, y se 

estima que hasta el próximo año no haya cambios. 

 Roberto Suarez, a sabiendas de esta situación lo que se buscó saber es si en 

verdad no hay fondos para nadie o si existe la posibilidad de encontrar un 

acercamiento, en el que se encontró con el Ingeniero antes mencionado y resalta que 

es factible reflotar el acuerdo. Expresamente menciona que él no será quien retome 

las negociaciones. Y resalta que la respuesta recibida es favorable para los vecinos y 

solicita colaboración desde el municipio. 

 Mariano Botto menciona que debe retirarse y si no resultara una nueva 

consulta debe acudir a una reunión en el DE. 

 Diana Koch, consulta por la zona en la que reside (Urquiza y Bolivia) se podría 

realizar obras para el mejoramiento de la zona. 



 Mariano Botto, informa que todo lo realizado hasta el momento “aguas arriba” 

incide directamente en su zona, ya que hace que el flujo de agua sea desviado y 

absorbido por otros puntos, al encontrarse en la cercanía con el talud de las vías 

(Belgrano Norte) y ser el punto más crítico. Se seguirá pensando y planeando en base a 

los datos hídricos para mejorar la zona, sabemos que pinchando el conducto en esa 

zona será beneficioso (traerá muchas mejoras) para los vecinos. , se busca formar 

retenes en las partes más altas para alivianar la carga hídrica en su zona, haciendo 

mención a que acelerar el flujo hídrico podría ser contraproducente muchas veces, por 

lo que formando retenes se intenta no solo desviar, sino también hacer que se valla 

drenando por las obras antes mencionadas. 

 Roberto Suarez, menciona que luego de obras realizadas, se sigue estancando 

agua sobre la calle Yrigoyen y Posadas, sin tener precipitaciones se observa que hay 

agua permanentemente. 

 Mariano Botto, informa que está al corriente del suceso y fue derivado a obras 

públicas esta problemática. Pero se interiorizará aún más para poder dar una 

respuesta más concisa. Infoma que se tiene que retirar a una Reunión. 

 Roberto Suarez, consulta por los taludes del Belgrano Norte. 

 Mariano Botto, menciona que se intentó por todos los canales la resolución a 

esa problemática, pero que los predios al ser privados se necesita autorización, y 

desde ABE no informan las autoridades, que las conjuntaras políticas no son las 

óptimas, el municipio tuvo por más de 4 meses la adjudicación de la orden de compra, 

y no recibió autorización para ingresar al predio.  

 -Se retiran de la reunión Mariano Botto y Luis Parodi. - 

 Humberto Tellan refiere a un impuesto antiguo que con lo recaudado se logró 

asfaltar calles del municipio.  

 Varios infieren en que hoy en día sería inviable. 

 José Jaime, sugiere continuar los diálogos con nación para poder continuar el 

proyecto. 

 Roberto Suarez / Marta Tangorra, concuerda, y refiere a un proyecto de 

ordenanza de 2019 (235/19), mencionando que obras se pueden realizar para la 

absorción de precipitaciones, dando como ejemplo El Burger King de fondo de la legua 

y segundo Fernández (san isidro) el cual realizo un reservorio de agua en todo el 

estacionamiento. 

 Oscar Ponce, Como ya habían comentado en reuniones anteriores, desde el 

área de planeamiento hace la devolución con fecha de 17/05/2024, indicando que ese 

proyecto de ordenanza está resumido en las ordenanzas N°33020, 34482 y 35840, 

tomando como respuesta del D.E. y el HCD da por finalizado el expediente en cuestión. 



 Humberto Tellan consulta por un expediente (que no corresponde a Comisión 

Hidráulica) por una obra frente a su domicilio (calle Ombú 1640), ¿qué respuesta 

hubo?  

 Oscar Ponce comenta que es un pedido de informes presentado 

oportunamente por el ex Cjal Julio Cereza, por una obra que no refiere cartel de obra, 

informando que hasta el momento no han tenido respuesta desde el D.E. 

 Roberto Suarez / Humberto tellan indican que la obra no refiere cartel de 

permiso de obra, e informan la evolución de la obra (dan detalles). Solicitan que se 

realicen las inspecciones pertinentes dado que no cuentan ni con el cartel, ni tampoco 

respetan los espacios verdes y demás cuestiones que refieren a la seguridad de los 

vecinos. 

 Marta Tangorra consulta por fecha de nueva reunión, refiriendo que solían 

realizarse mensualmente, pero que consideran que es conveniente espaciarlas aún 

más considerando los informes solicitados. 

 José Jaime acepta dicha propuesta y sugiere reunión para fines del mes de 

Julio, dando como fecha tentativa (semana del 22 a 29). Se comunicará vial mail con 

una semana de antelación. 

 Roberto Suarez plantea que se integre un miembro del D.E. para contestar las 

consultas a las obras, y hace referencia a buscar soluciones a lo ya realizado y por 

corregir, nombrando como por ejemplo tecnópolis que fue asfaltado, y ¿Por qué no 

hacer un pque tipo rosedal? Y que este miembro responda a consultas de los vecinos. 

Solicitando expresamente que el mismo sea de planeamiento. 

 Oscar Ponce refiere al decreto de ordenanza que creo esta comisión hidráulica 

comentado con el Cjal José Jaime informando que es un tema planteado en varias 

oportunidades y se elevará la petición. 

 Humberto Tellan plantea que hay varias consultas a realizar en respecto al 

municipio, refiriendo por ejemplo al alumbrado, informando calles en las que no hay 

luminarias y las cuadras están a obscuras. Tomando como abandono desde el 

municipio a los vecinos. 

 José Jaime responde que desde el municipio no se “abandona” a los vecinos, 

sino que el reemplazo de dichas luminarias se DEMORA por problemas con la 

importación de los componentes e informa que de las 6459 luminarias a reemplazarse 

ya se empezaron los trabajos que no solo refieren al cambio de los componentes sino 

también a la operativa que conlleva. 

  Con respecto a las consultas que tengan a otras obras o problemáticas del municipio 

con gusto se sentará a tomar un café, escuchar y debatir propuestas.  

  



 - Se realiza un pequeño debate por la comunicación en cuanto a la citación y 

fechas de posibles nuevas reuniones y se da por finalizada la reunión siendo las 

12:05hs. 


